
市政协委员王新：

利用AI技术 培育自进化智能体发展模式

“目前依托统一建
设的政务云，支撑全市
449个智慧政务应用。”
市政协委员，郑州市大数

据管理局党组书记、局
长王新说，下一步，市大
数据管理局将围绕郑州
市数据要素改革实际需
求，加快推进郑州市数
据要素市场化配置改革
总体设计；鼓励和引导
个人、企业等经营主体
合法合规地参与郑州数
据要素储备、加工、交易
全流程，实现全市共建共
享共用；聚焦数字经济

发展，围绕数据要素全
流程，培育数据产业新
技术新业态新模式；建
立健全数据分类分级管
理标准，对数据实行分
类分级保护。围绕我市
医疗、教育等群众较为
关心的场景，打造垂直
化应用模型，提高智能
化水平，利用AI技术，培
育可迭代、可更新的自
进化智能体发展模式。

“打造‘一院一特色’
的重点专科不仅能帮助
市级医疗机构缓解在

‘大而全’的综合医院扩

张中出现的医疗资源挤
兑、基础运营投入过大
等问题，还能帮助市级
医疗机构集中资源发展
特色专科，承担区域内
分级诊疗责任和提升医
疗机构的知名度和核心
竞争力。”市政协委员，
九三学社郑州市委会副
主委、郑州市第一人民
医院院长黄万新建议，
我市要制定长效用于专

科专项的“专科发展基
金”拨付机制；完善市级
医疗机构重点专科的评
价体系；构建系统化人
才培养体系，强化市级
医疗机构重点专科人才
梯队建设，建立科学的
选人用人制度和吸引留
住人才的激励机制；鼓
励市级医疗机构“一院
一特色”的重点专科向
省级发展。

市政协委员黄万新：

加强市级医疗机构重点专科建设

“去年全市商务系
统坚持稳中求进总基
调，将恢复和扩大消费
摆在优先位置。”市政协

委员，市商务局党组书
记、局长，中国（河南）自
由贸易试验区郑州片区
管委会常务副主任王保
来说，今年全市商务系
统将聚焦国际消费中
心、内陆开放高地建设，
实施自由贸易试验区提
升行动，形成高质量制
度创新成果 30项以上，
新入驻企业 1.5万家；推
动对外贸易稳中提质，

培育外贸新增长点，加
大政策支持力度，更好
地解决外贸企业资金困
难；推动招商引资量质
齐升，力争全年新签约
项目突破 8000亿元；推
动消费品市场加快复
苏，加大商业企业培引
力度，提升特色街区建
设水平，力争全年社会
消费品零售总额突破
6000亿元大关。

市政协委员王保来：

力争全年新签约项目突破8000亿元
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“郑州消防安全风
险高位运行，运用数字
化方式探索特大城市社
会治理新路子已成为必

然要求。”市人大代表，
郑州市消防救援支队党
委书记、政治委员殷传
宝表示，消防治理“一网
统管”作为城市数字化
治理重要组成部分，亟
须从单一“人海战术”向
智能化场景应用升级。
全市消防工作也亟待从

“单一监管”向“综合监
管”转变、从“管事”向

“管人”转变、从查隐患

向查责任转变。一方
面，在工业数字化转型、
智能建造中，同步考虑

“智慧消防”建设，利用
先进科技手段，提升风
险预警和火灾防控能
力。另一方面，加快赋
权乡镇（街道）行使消防
监督执法权，从根本上
解决基层对火灾隐患和
违法行为“看得见、管不
着”的属地监管难题。

市人大代表殷传宝：

建设“智慧消防”保障城市安全

“信心来自实力和
稳健发展。”市人大代
表，郑州日产党委书记、
总 经 理 秦 轩 辕 介 绍 ，

“2023年，郑州日产面对
汽车行业愈发多维、激
烈的竞争态势，坚持皮
卡战略不动摇，不断积
累和沉淀企业核心竞争
力，在保持国内皮卡市
场前三的基础上，实现
出口销量明显增长。”
2024 年，郑州日产将聚
焦皮卡主责主业，通过
技术创新、业务转型和
体制进化，进一步推动

企业高质量发展，在郑
州市经济发展和汽车工
业转型中承担更大责
任、贡献更大力量。郑
州日产还将积极参与国
家碳达峰行动，大力推
进新能源转型，先发优
势扩规模增销量，全面
构建“以客户为中心”的
服务体系，持续提升服
务，让皮卡更加广泛地
进入人们生活。

市人大代表秦轩辕：

让皮卡更加广泛地进入人们生活

市人大代表武勇超：

科技赋能养老安全 加强食品、消防管理

“各养老机构应运
用科技手段，加强人员、
食品、消防安全管理。”
市人大代表，汉威科技

集团纪委委员、监察审
计部长武勇超建议，在
加强人员安全管理方
面，养老机构应当严格
落实出入登记制度和外
出请销假制度，执行 24
小时值班制度和每天 4
次巡查制度。安装能够
覆盖全区域的视频监控
系统，随时掌握了解老
人动态；安装房间应急
呼叫器，第一时间处置

老人需求。
同时，智慧系统还

用在加强食品安全管理
方面。养老机构要严格
执行食品安全制度，加
强食品采购验收、加工
操作、清洗消毒等环节
的监督管理；物资采购
要专人负责，并做好仓
储保管工作，做到生、熟
食品分开放置和定期检
验，严防中毒事件发生。

“郑东新区将突出
科技引领、创新驱动，推
动中原科技城聚能增
效。”市人大代表、郑东

新区党工委书记孙建功
表示，纵深推进“三合
一”融合发展，扎实推进
一流大学郑州研究院建
设，全力服务国家超算
互联网核心节点工程等
高能级研发平台建设，
建立健全科技成果转化
体系，持续强化高层次
人才招引，不断优化一
流创新生态。

突出项目为王、招

商为大，聚焦主导产业，
紧盯行业“头部”企业、
产业链核心企业，全力
以赴招大引强。

突出产业主导、链
群发展。突出开放带
动、文旅赋能，做强会展
经济，打造中部地区对
外交流开放高地。突出
城乡协同、品质提升，以
更高标准打造现代化国
际化新城。

市人大代表孙建功：

做强会展经济 打造对外交流开放高地

市政协委员张晓亮：

院校要加强养老服务相关学科、专业建设

“社区养老需要专
业的护理人员，但目前
社区照料以文体活动为
主，康复、护理、保健内

容较少，很难满足所有
老年人的需求。”市政协
委员、思想集团董事长
张晓亮建议，注重专业
人才培养，着力解决专
业养老护理人员短缺问
题。社区应留有足够比
例岗位，吸纳专业护理
人才，逐渐改变养老机
构护理人员学历低、年
纪大的现状；要将持证
作为上岗的硬性指标，

将技能与薪资挂钩等，
激励养老护理人员的参
训积极性，同时通过建
立护理人才持证奖励、
特岗补贴和入职补贴等
激励制度，解决养老服
务行业招人难、留人难、
待遇差等问题。各类院
校要加强养老服务相关
学科、专业建设，开拓老
年人能力评估师、养老
顾问等新职业。

献计科技创新 加大数据共享开放


